

EL MERCURIO

Santiago de Chile, Jueves 18 de Noviembre de 1982

DIRECTOR: Agustín Edwards Eastman.
Domicilio: Compañía 1214.
REPRESENTANTE LEGAL: Carlos Fell Castillo.
Domicilio: Compañía 1214.
PROPIETARIO: Empresa "El Mercurio S. A. P."

HACE...

medio siglo

*El Mercurio,
18 de noviembre de 1932*

EL Presidente electo, señor Arturo Alessandri Palma, en entrevista concedida a nuestro diario, ha desmentido las versiones periodísticas que adelantan nombres sobre su futuro ministerio. "Sólo he tenido conversaciones para orientarme", ha dicho el señor Alessandri y definió al gabinete que designará como "nacional y capaz de afrontar las exigencias de la hora grave porque atraviesa el país".

EL rector de la Universidad de Chile, don Juvenal Hernández, a propósito de las críticas que ha recibido por permitir en los recintos universitarios la celebración de una "semana soviética" para conmemorar la revolución rusa de octubre; ha precisado que "la Universidad, como corporación científica que es, debe mantener un criterio de amplia tolerancia para todas las ideas y doctrinas por avanzadas que puedan, si son expuestas con la seriedad y elevación que requieren las finalidades de difusión y libre análisis propia de sus altas funciones". El grupo universitario "Renovación", por su parte, emitió una declaración alegando la necesaria prescindencia política que debe tener la Universidad. En todo caso la rectoría, considerando el momento político que vive el país, ha procedido a suspender los actos programados para la "semana soviética".

EL Comando en Jefe del Ejército ha enviado una circular al personal de la institución llamando la atención sobre las presiones e influencias que ejercen los oficiales con nuevas destinaciones, para que éstas sean modificadas. El general Otero, quien firma el comunicado, insiste que los militares deben cumplir siempre las buenas prácticas del servicio.

AYER se constituyó la Junta de Vecinos de Santiago y celebró su primera sesión ordinaria. Pronunciaron discursos el alcalde señor Guillermo Labarca H. y el vocal don Galvarino Gallardo Nieto.

EN el Consejo de Gabinete, celebrado ayer, el almirante don Arturo Swett, Ministro de Marina, solicitó que se estudiara la situación de los marineros separados del servicio a raíz de la sublevación de Coquimbo, pidiendo que se estudiara la manera de reconocerles su derecho a jubilación a los que fueron enjuiciados en esa oportunidad.

ESTA tarde tendrá lugar en el Teatro Municipal el último concierto de orquesta que en el presente año dirigirá el maestro Armando Carvajal. En esta oportunidad se despedirá a Rosita Renard.

RENUNCIO el gabinete de Von Papen, es muy posible que el Presidente Hindenburg reemplace al Canciller dimisionario por otro hombre que no presente tanta resistencia en los partidos políticos. Desde Berlín, Alemania, se informa que el Presidente le ha dado poderes al gabinete de Von Papen para continuar en el Gobierno indefinidamente. Von Hindenburg comenzará a recibir a los distintos líderes políticos separadamente, mañana lo hará con Kaas, Hugenberg y Dingeldy. El sábado con Hitler y Shaeffer.

EN la reunión de la mesa directiva de la Conferencia de Desarme que se celebra en Ginebra, ayer hizo uso de la palabra el Ministro de Relaciones Exteriores inglés, Sir John Simon, quien elogió el plan de desarme francés y manifestó, que en principio, Alemania tenía derecho a la igualdad de armamentos.

*"El Mercurio"
18 de noviembre de 1972*



Javier Leturia.

VEINTITRES personas murieron y trece resultaron heridas de gravedad en el peor accidente de tránsito que se recuerda en Valparaíso. El hecho ocurrió cuando se le cortaron los frenos a un camión de Obras Públicas que descendía por la variante Santos Ossa en dirección a la Avenida Argentina. En su loca carrera, el camión, que atropelló a varios transeúntes, impactó finalmente contra un muro en el que también se estrellaron mortalmente varias de las 30 personas que viajaban en el vehículo.

10 años

EL ex Presidente Juan Domingo Perón pareció convertirse esta noche en virtual prisionero del gobierno, al tenderse barreras y emplazarse nidos de ametralladora en torno al hotel Internacional, donde se aloja desde esta mañana, cuando regresó a Buenos Aires después de 17 años de ausencia. Las severísimas medidas de seguridad han impedido hasta ahora al ex mandatario tomar contacto con la población. Perón asumió de inmediato la presidencia de la coalición Frente Cívico de Liberación Nacional (FRECILINA) que hizo un llamado a la conciliación. Sólo 300 personas pudieron ir a esperarlo. Millares provocaron incidentes al no poder traspasar las barreras. Al mismo tiempo, se informaba de la sofocación de una rebelión en una pequeña unidad naval.

EN Grenoble, Francia, ha nacido Isabel Margarita, hija de Rafael Correa Fontecilla y de Isabel Margarita Haeussler de Correa.

EN Concepción ha nacido Catalina, hija de Carlos Alberto Valenzuela Ugarte y de María Magdalena Milnes de Valenzuela.

"LA situación económica por que atraviesa el país está afectando notoriamente a la actividad marítimo-mercante en general, con visible perjuicio para los intereses de quienes laboran y viven de ella y, lo que es más importante, para Chile entero".

CAMARAS fotográficas minúsculas, telecomunicadores sin hilos, magnetófonos, binoculares, grabadoras, amplificadoras foto-

gráficas, lentes de colores y "zoom", filmadoras, aparatos de "video de recorder" y monitores de TV, moviolas y otra serie de equipos destinados a un dispositivo de espionaje y de investigación política confidencial contienen los 27 bultos traídos por un extremista uruguayo al país y actualmente retenido en la Aduana de Pudahuel. La denuncia la hizo el diputado nacional Mario Arnello.

EN su primera declaración después del amplio triunfo gremialista, el nuevo presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica, Javier Leturia, señaló que "entendemos que la libertad es una e indisoluble. Desapareciendo en una esfera, no tardará mucho en ser avasallada en todas las demás. Y como sin libertad no hay gremialismo, como sin una sociedad libre no hay ni sindicatos, ni colegios profesionales, ni agrupaciones de comerciantes, ni universidades que puedan considerarse verdaderamente libres, esta lucha debe darse en forma solidaria".

UNA sincronizada campaña de presiones oficialistas comenzó a consumarse ayer contra la empresa Diario "El Sur", que hace más de 30 días no puede editar "El Sur" y "Crónica", por un paro ilegal. Ayer, funcionarios del Tribunal de Aduanas se constituyeron en el diario para investigar una denuncia por supuesto fraude aduanero, por unas máquinas supuestamente mal internadas al país. Al mismo tiempo, la CORFO Zonal exigió el pago inmediato de una deuda que había sido prorrogada. CORFO niega el permiso para que la empresa venda maquinarias para cancelar la deuda, le corta el crédito y lo da a una empresa del Partido Comunista interesada en adquirir esa maquinaria.